
    
                           Commissione regionale sentieristica e cartografia 

Verbale assemblea 

Il giorno SABATO 19 Gennaio 2019  alle ore 9,30 presso la                                          
sezione CAI di BOLOGNA, in via Stalingrado 105,                                                                      
si è riunita la commissione e i responsabili della sentieristica e cartografia delle Sezioni 
CAI dell'Emilia-Romagna.                                                                                                                 
Il presidente Gerardo Cernera verifica e registra le presenze: 

1- Tonini Renzo.. .(membro commissione).......... (Rimini) 

2- Fabbri Ettore.......................................................(Faenza) 

3- Pelli Elio (segretario commissione)....................(Reggio Emilia) 

4- Iotti Marcello...(membro commissione).............(Reggio Emilia) 

5- Cuoghi Luciano ....................................................(sassuolo) 

6- Marani Valerio...................................................(Bologna GR) 

7- Prosperi Carlo......................................................(Parma) 

8- Bianchi Roberto............................................... (Cesena) 

9- Vai Mauro……………………………………...(Cesena) 

10- Lenzi Mauro (membro commissione)................(Porretta) 

11- Cavazzuti Giuliano……………………………..(Modena) 

12 – Laurenti Luca………………………………….(Imola) 

13 – Valli Ivan………………………………………(Imola) 

14 – Alessandro Geri………………………………..(Bologna) 

15 – Francesco Rotundo……………………………(Lugo) 



 

Viene letto l’odg : 
 
1   eventuale corso di manutenzione sentieri presso la bonifica renana di santa lucia di  
    Tolè : Geri li ha contattati e loro sono disponibili in autunno 2019 
 
2  decidere il nome del candidato per il CAI  Emilia Romagna a seguire il corso di OSM 
   Che si svolgerà a Milano nei giorni 12 e 13 gennaio 2018 
   La persona prescelta dovrà poi tenere alcuni corsi per formare a sua volta gli operatori    
   delle varie sezioni. 
  
3  consegna tracce GPX sentiero Italia di competenza da parte delle sezioni . 
(vedi documento di Geri) 
 
4  bonifica della segnaletica del crinale tosco emiliano 
 
 
5  prossima scadenza mandato commissione 
 
                                      
6 varie ed eventuali  (come fare per ricreare e tenere  aggiornato il documento che fu 
redatto da Stefano Mordazzi tra fine 2014 e inizio 2015  sulle competenze delle varie  
sezioni il materia di sentieristica ). 
 
Punto 1- Geri presenta quello che fanno presso la sede della bonifica renana a S. Lucia di 
Tolè: loro metterebbero a disposizione un istruttore esperto di come realizzare opere di 
contenimento lungo i sentieri. 
Qualcuno dei presenti ha chiesto se sono disponibili a fare corsi per avere il patentino  per 
utilizzare la motosega. 
Geri ha spiegato che il patentino può rilasciarlo solo la regione emilia romagna ma per ora 
non fanno corsi e nemmeno la bonifica renana li fa .  
Viene così deciso che si farà in autunno prossimo un 
 “corso base per operatore sui sentieri” che si svolgerà in una giornata a Bologna e in un 
w.e. a S. Lucia di Tolè. 
 
Punto 2 – per ora è stato rinviato a data da destinarsi  il corso da parte di sosec  
 Quando si farà cesena chiederebbe di mandare una persona per l’ Emilia e una per la 
Romagna.  Carlo Prosperi  ha dato la sua disponibilità a frequentare il corso e ci parla di 
una persona di cesena che sembra utilizzi già OSM . Deciso che nei prossimi giorni sarà 
invitato a Bologna. 
Anche Elio Pelli ci parla di una persona di Reggio che già lo utilizza. 
 
Punto 3 – Alessandro Geri presenta il tracciato del sentiero italia concordato con i toscani . 
È strato chiesto alle sezioni interessate dal passaggio sul loro territorio di verificare la 
correttezza e se hanno da segnalare modifiche  le  inviino a questa commissione. 
La segnaletica verticale che riguarda il sentiero 00 e che è superato / danneggiato o 
doppione , può essere eliminato dal territorio . 
La sezione di Reggio , da Pradarena in avanti (rifugio Battisti) invierà le tracce aggiornate 
Utilizzando la scheda ricevuta da Montani. 
Geri ci informa che il w.e. del 6-7 luglio 2019 si svolgerà la parte finale di un trekking lungo 
il sentiero Italia nella zona Pracchia , Lago Scaffaiolo , Abetone , Rifugio Battisti 
(presumibilmente inizierà il lunedi 1 luglio ricevendo il testimone dai toscani) 



 le sezioni sono invitate a partecipare all’evento con gruppi escursionistici. 
 
Punto 4 –Valerio Marani ha detto che sono in corso gli ultimi accordi con i rappresentanti 
della regione Emilia Romagna e Toscana e ci faranno sapere per ciò che riguarda l’alta via 
dei parchi e la GEA . 
 
Punto 5 – viene comunicata la prossima scadenza (fine marzo) del mandato della 
commissione Sentieri e cartografia e si invitano i partecipanti di candidarsi. 
Mauro Vai di Cesena per ora è l’unico candidato . 
Se altri sono interessati possono farlo comunicandolo a Valerio marani 
segretario@caiemiliaromagna.org   oppure a me. 
 
Punto 6 – è  stata accettata all’unanimità la proposta di caricare un modulo.xls  
predisposto il caricamento dei dati sul sito  https://www.caiemiliaromagna.org/  
Le sezioni dovranno andare su :  

- https://www.caiemiliaromagna.org/index.php/elenco-organi-tecnici-cai-er 
 

- https://www.caiemiliaromagna.org/index.php/organi-tecnici/commissione-regionale-
sentieri-e-cartografia 
 

- https://www.caiemiliaromagna.org/index.php/organi-tecnici/commissione-regionale-
sentieri-e-cartografia/itemlist/category/22-documenti 
 

- https://www.caiemiliaromagna.org/index.php/organi-tecnici/commissione-regionale-
sentieri-e-cartografia/item/264-competenze-sezioni 
 

- Cliccando sul file : REER_Competenze_Sezioni_CAI_2019.xlsx  
 
Il file si scarica sul vostro computer. 
Ogni sezione lo aggiorna per la parte che la riguarda e mi rimanda il file aggiornato  
al mio indirizzo : sentieri@caiemiliaromagna.org 
Io che ho la passw provvederò ad aggiornare il file unico: 
REER_Competenze_Sezioni_CAI_2019.xlsx  
Per gli aggiornamenti successivi che ogni sezione dovrà apportare , potrà farlo in 
tempo reale scaricando di nuovo il file , modificando la sua cartella , e rispedendomi 
il file .(abbiamo dovuto adottare questa soluzione con il palleggio fra voi e me 
perché non è possibile caricare sul sito https://www.caiemiliaromagna.org/  
un file di excel protetto da passw. 
n.b. la colonna note può essere utilizzata anche per indicare le date delle variazioni 
apportate successivamente alla tabella per ogni sentiero. 
Il vantaggio di tutto ciò è che una volta fatto il primo caricamento se si provvede a 
tenerlo aggiornato abbiamo uno strumento aggiornato in tempo reale. 
(n.b. la ripetizione della parola aggiornato non è casuale) 
Il sogno successivo (ma ne parleremo più avanti ) sarà la possibilità che cliccando 
sul nome del sentiero si apra il collegamento per vedere la traccia). 
 
Alle 14 circa si chiudono i lavori 
 
 

il presidente 
Gerardo Cernera 
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